
Miércoles 15 de Abril de 2015

DIRECTOR GENERAL • Antonio Lora Zamorano Miércoles 15 de Abril   de 2015• www.genteypoder.org • No.  1681 $ 8.00 pesos

Propone Castellón 
Fonseca rescate 
de mercados 
de Tepic 

Con la nueva 
modalidad del 
INE, López Zúñiga 
podrá reelegirse 
por 7 años a5

Ordena juez a 
MVS negociar con 
Aristegui para
 reiniciar noticiero

Agentes de tránsito 
se ponen las pilas y 
brindaron atención 
en vacaciones: 
Agustín Flores   a9 a4

a7

a3

a6 

Se capacitan 
médicos para 

prevenir suicidio 
en Nayarit 

Prepa 13 
de Tepic 
a punto de 
derrumbarse 

* Paredes y techos con 
grandes rajaduras, 
hundimientos,  e l 
drenaje colapsado…
* …Y la construcción 
del nuevo edificio fue 
frenado por un caso 
de corrupción. 
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  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
VOTAR, DERECHO Y OBLIGACIÓN
Rumbo a las elecciones del  7 de junio 

en los Spots publicitarios televisivos 
y radiofónicos proliferan las malas 
expresiones – donde la progenitora 
resulta ser el personaje más socorrido− 
y la insana intencionalidad de hacer 
quedar mal a los contendientes 
de bandos contrarios, en aras de 
atraerse el favor del electorado las 
estrategias de marketing político están 
encaminadas a exhibir actos donde 
se presume que hubo situaciones 
de corrupción, cohecho, evasión de 
impuestos, tráfico de influencias, 
conflicto de intereses e impunidad 
etc., no existe la exposición de motivos 
partidarios ni los argumentos que 
la ciudadanía desea escuchar, los 
espacios publicitarios y los recursos 
otorgados a los partidos para las 
campañas políticas son usados solo 
para denigrar y difamar al contrario 
para accesar a  la “tajada del pastel” 
que habrá de cobijarlos durante por 
lo menos tres años; malos ejemplos 
de hacer política, se mal influencia a 
la niñez y a la adolescencia mexicana 
votantes futuros que ya desde ahora  
desprecian a los políticos y a las 
instituciones y por ende piensan que 
el voto no tiene valides por lo que 
desde ahora están predispuestos a 
no ejercer su derecho a sufragar.

Las autoridades electorales 
deberían de poner la adecuada 
atención a estas actitudes de hacer 
promoción para la captación del 
voto, se deben cumplir las reglas y 
las normas, los recursos deben ser 
bien utilizados, porque tal pareciera, 
con el debido respeto, que estamos 
atrapados en un marasmo y alud de 
“chismes de lavadero”, se deben 
sancionar estas actitudes porque la 
población a través de la historia y de 
las experiencias electorales pasadas 
otorgara el voto a quienes considere 
serán sus mejores representantes, 
dicho en coloquial lenguaje votará 
por la opción menos dañina, el pueblo 
ya conoce el actuar de los partidos 
políticos porque han observado su 
desempeño y porque ya tuvieron la 
oportunidad de gobernar y aunque 
nos “bombardeen” de que bajo su 

tutela se gobernara bien, la sociedad 
se encuentra escéptica., por ello 
estos ataques no les funcionan, se 
necesita un cambio en los mensajes 
publicitarios que dignifique a la política 
y a los políticos.

Por otro lado los agoreros de la 
oposición – la gran mayoría con perfiles 
falsos−invaden las redes sociales 
con ataques a la figura presidencial 
solicitando su renuncia olvidando que 
no puede renunciarse a algo que es 
un mandato del pueblo expresado en 
las urnas, de esta manera  envían 
mensajes subliminales para incitar al 
pueblo a no ejercer el voto, argucia 
con la cual esperan atraer el sufragio 
de los ciudadanos a su favor y de no 
resultar vencedores argumentarán  
irregularidades en la elección. Ahora 
bien, el votar constituye un derecho 
y una obligación irrenunciables de 
los ciudadanos, así lo establecen los 
artículos  35 y 36 de nuestra Carta 
Magna por lo tanto y de acuerdo a 
lo establecido en estos preceptos 
constitucionales los mexicanos 
tenemos el deber y el derecho de 
votar en las elecciones y consultas 
populares, derivado de ello, no 
ejercerlo constituye un incumplimiento 
a nuestra tan “cacareada” democracia 
y hacia nuestros deberes para la 
construcción de un mejor gobierno 
y una mejor manera de gobernar.

Se viven momentos difíciles, por lo 
que es necesario que se medite bien 
por quién votar, el gran porcentaje de 
los votantes esta consiente de emitir el 
sufragio pero debido a circunstancias 
hay quienes opinan si tiene sentido 
votar, en algunas regiones se vive 
con temor, en otras, la brecha entre 
ricos y paupérrimos es terrible por lo 
que ningún resultado electoral  seria 
relevante porque todo seguiría igual, 
la corrupción está impregnada hasta 
la medula en esas regiones lo que 
permite que se agredan los derechos 
humanos y la no aplicación de la 
justicia para los menos afortunados.

El no Votar puede expresar un 
rechazo a la forma de gobernar 

Existe confusión en torno a la función 
de los diputados locales, federales o 
senadores, que a diferencia de los 
gobernadores, presidentes o regidores, 
son éstos últimos los encargados de 
atender directamente los problemas 
de los distritos o demarcaciones. Le 
corresponde a la Trigésima Primera 
Legislatura Local, presidida por Jorge 
Humberto Segura López, atender los 
temas relacionados con la vida política 
y social del Estado, como se realiza en 
cumplimiento del Plan Institucional de 
Desarrollo aprobado hace unos meses 
y en que participaron las corrientes 
políticas que componen el parlamento. 

El documento en referencia tiene 
la contribución de propuestas hechas 
por mujeres y hombres diputadas, 
en que también se incluyó a actores 
políticos, sociales y universitarios, 
que en conjunto con los diversos 
poderes logran una buena marcha 
del Estado. La legislatura bajo la 
conducción del legislador electo por 
el segundo distrito, Jorge Humberto 
Segura López, se han encargado de 
actualizar el marco jurídico y leyes 
que rigen la vida gregaria de nuestra 
entidad, lo mismo que aprobación de 
iniciativas presentadas por el Ejecutivo 
o las fracciones parlamentarias que 
a diario trabajan por y para Nayarit. 

La pluralidad se ha observado en 
el presente congreso, donde existe 
experiencia, equidad de género y 
juventud, factores que en otras décadas 
era imposible, solamente ¬los viejos¬ 
de la danza tenían acceso a las 
esferas del poder o parlamento o el 
servicio público. Hay que reconocer 

al gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, la apertura de 
nuevos cuadros políticos, que aunque 
hijos o nietos y de apellidos conocidos 
algunos, no dejan de ser otros rostros 
y sangre nueva, sabedor el político 
del sombrero que no era fácil tener 
oportunidad o involucrarse en la política. 

Por ello, es de reconocer el acceso a 
su gobierno de mujeres y hombres no 
tan mayores, que obviamente confiaron 
en él proyecto político surgido hace 
nueve años y que encabezó el ahora 
mandatario, mismo que remó contra 
corriente con piedritas y gente de la 
vieja guardia, pero finalmente dios y 
la gente confiaron en él y lo llevaron 
a palacio de gobierno, tarea que no 
le resultó nada sencilla. 

Seguramente en el equipo de trabajo 
del jefe del poder ejecutivo nayarita hay 
charalillos soberbios y engreídos que 
ignoran eso, pero quien no me dejaría 
mentir es el Secretario de Gobierno, 
Pepe Espinoza, Zulma Altamirano, 
Raymundo García, Ricardo Fonseca 
o el Guti, que siempre mantuvieron 
la fe y aguantaron desvelos y mal 
pasadas. Por ese sencillo sacrificio, 
unos ya fueron regidores, diputados 
locales o federales, senadores o 
presidentes municipales, cuestión 
lógica de cualquier político de gobernar 
con los amigos, pues ni modo que 
con los enemigos, pero gracias a la 
buena coordinación de las distintas 
cámaras y los alcaldes es posible 
la positiva marcha y desarrollo de 
Nayarit, percepción que obviamente los 
enemigos que siempre existen opinan 
contrario y quisieran ver incendiada 
la entidad.

Pluralidad se ha observado en el 
Congreso Estatal 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

pero no  es remedio para nuestros 
problemas, ya la historia nos ha 
dado su respuesta, no votar significa 
dejar las cosas como están, de ahí la 
importancia de ejercerlo, se necesita  
ejercer el derecho para cambiar y 
mostrar nuestra opinión respecto 
a la toma de decisiones, ejercer 
el derecho del voto nos autoriza 

para reclamar y pedir cuentas, de 
otra manera nos imposibilita para 
hacerlo porque con nuestro silencio 
avalamos la corrupción, impunidad, 
el peculado, conflicto de intereses y 
otros ilícitos. Al Tiempo.

Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com
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La Prepa 13 en ruinas y con 
mil 800 estudiantes en aulas 

Millonario desfalco descubren 
en Unidad Deportiva Morelos

* Paredes y techos con grandes rajaduras, 
hundimientos, el drenaje colapsado…

* …Y la construcción del nuevo edificio fue frenado por 
un caso de corrupción. 

Por: Bertha Alvarez 

Una nueva estela de corrupción  
quedó al descubierto en el Instituto 
del Deporte Municipal, luego de 
que el Cabildo de Tepic a través de 
la Comisión del Deporte recuperó 
cerca de media docena de canchas 
de futbol que por el “acuachón” 
de Héctor González Curiel fueron 
cedidos a instituciones de gobierno 
y Asociaciones Civiles. 

El presidente de la Comisión 
del Deporte,  René Alonso Herrera 

Jiménez, sostuvo que el presidente 
municipal saliente, Héctor González 
Curiel,  junto con el ex director 
del Instituto del Deporte fueron 
comparsas de un gran robo y 
despojo que se perpetuó contra 
los jóvenes deportistas porque 
pusieron  al “mande usted” las 
canchas deportivas de la colonia  
Jacarandas, “que estaba apoderada 
de una asociación civil” también 
recuperaron la chanchas de la 
colonia Caminera, La Moctezuma, 
la Unidad Deportiva y el Estadio 
Santa Teresita además de que 

están en vías de recuperar la 
Unidad Deportiva Morelos. 

En todas estas chanchas de 
futbol el Ayuntamiento actual no 
había tenido ningún control ni pudo 
meter mano a su llegada porque 
el “Toro” junto con el achichincle 
del ex director del deporte las 
dejaron en poder de autoridades 
y asociaciones que prácticamente 
“se apropiaron” de estos centros 
de esparcimiento.

Pero eso no es todo,  el 

Por Oscar Verdín Camacho

La preocupación de Francisco Javier 
Espinosa Rodríguez, director de la Preparatoria 
13 de la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), no es para menos: el edificio, por el 
que han pasado más de 30 generaciones de 
estudiantes, está prácticamente en ruinas.

Son más que grietas, son grandes rajaduras 
en paredes y techos, hundimientos en el piso, 
los techos colgados y ventanas con vidrios 
quebrados por el peso, paredes carcomidas, 
el drenaje colapsado…pero aún así, el lunes 
13, concluidas las vacaciones de Semana 
Santa, recibió a aproximadamente mil 800 
alumnos en ambos turnos.

Espinosa Rodríguez explica que unos 11 ó 
12 salones son los más afectados y deben ser 
echados abajo. Incluso se pregunta si como 

una medida de prevención deben colocarse 
puntales en los salones más deteriorados. 

Dice que no se ha cansado de buscar 
ayuda de autoridades universitarias para 
que se agilice la construcción de los nuevos 
salones, en lo que fue la cancha de futbol 
de la Preparatoria 13, a unos 50 metros de 
su oficina.

El director del plantel desearía que en el 
próximo ciclo escolar cuenten con nuevas 
instalaciones.

FRENAN POR PRESUNTA 
CORRUPCIÓN

Pero la obra, que inició el año pasado y cuya 
planificación es que cuente con tres plantas 
–similar a edificios nuevos en la Preparatoria 
1, en la Ciudad de la Cultura-, fue frenada 
a finales del 2014, cuando el Ayuntamiento 

de Tepic detectó que ahí se cuajaba un 
caso de corrupción.

Según datos recogidos, el año pasado 
el ayuntamiento, en la administración de 
Héctor González Curiel recibió recursos 
federales por cuatro millones 908 mil 
824 pesos para las aulas, cuya obra la 
obtuvo la compañía “Ulloa”, del contratista 
Oscar Ulloa García.  

Sin embargo, al arribo del nuevo 
gobierno que encabeza Leopoldo –Polo- 
Domínguez González, se detectaron 

Presidente de la Comisión del 
Deporte, sostiene que al echarle un 
vistazo a los estados financieros 
aplicados en estas canchas 
descubrieron que solamente 
sirvieron como un vertedero 
para bajar un millonario caudal 
de dinero que nunca se aplicó 
realmente, el caso más palpable 
es la Unidad Deportiva Morelos.

Señala que con el Toro, los 
funcionarios de dependencias 
ajenas al municipio tenía manga 
ancha para hacer y deshacer a 
su antojo en los proyectos que 
se aplicaron en estos recintos 
deportivos “se quedaba el Comité 
de Acción Ciudadana o quien estaba 
responsable del área deportiva y 
hoy ya no se puede hacer esto 
porque controlamos las entradas 
bajo boletaje foliado”.

Tan solo en la Unidad Deportiva 
Morelos descubrieron que como 
un barril sin fondo aplicó dos 
proyectos productivos uno por seis 
millones de pesos y el segundo 
por 11 millones y medio de pesos.

“Prácticamente que se le hayan 
metido  17 millones y medio y 
solo veas una cancha sintética, 
es una vacilada y una burla para 
los deportistas; también vimos 
que se pintaron las canchas de 
frontón, en la de futbol rápido no 
se hizo nada y se pudieron mayas 
alrededor y las gradas nuevas, 
estás hablando de casi 20 millones 
de pesos y eso no se refleja en la 
estructura de la unidad”.

Enfatizó que estas canchas 
fueron recuperadas tras la 
aprobación pro primera vez de 
un Reglamento del Deporte, 
bajo este documento, se creará 
un órgano colegiado que se 
encargará de revisar los proyectos 
de obra, maqueta y costos que 
realmente se aplicaron a la 
Unidad Deportiva Morelos y darle 
a conocer a la sociedad que pasó 
con el millonario recursos que 
dicen haber invertido en este 
significativo recinto deportivo 
además de bajar dinero fresco a 
través de la CONADE. 

irregularidades en los costos, lo que motivó 
una investigación que arrojó, por ejemplo, 
que mientras por una parte ya se hablaba 
de una inversión de cerca de siete millones 
de pesos, se determinó que el monto era 
mucho menor. A simple vista sólo está la 
parte de cimientos.

Incluso, un inspector de obra es sujeto a 
una investigación administrativa, por parte 
de la Contraloría municipal.

Así las cosas, la construcción fue frenada 
a finales del 2014. La compañía Ulloa 
habría recibido un pago de algo más de tres 
millones 300 mil pesos –no los siete millones 
reclamados-, mientras que el dinero no 
ejercido fue regresado por el ayuntamiento 
a la federación.

Por ese caso, el Órgano de Fiscalización 

Superior (OFS) efectúa una auditoría e incluso 
el lunes 13 se habría realizado una visita de 
inspección, con la recomendación de que 
en las varillas al aire libre sea colocada una 
sustancia anticorrosiva.

El maestro Francisco Javier Espinosa dijo 
saber que sólo resta que el Ayuntamiento de 
Tepic haga entrega oficial de los trabajos, para 
que sean continuados por el Patronato de la 
UAN que administra el impuesto adicional del 
12 por ciento, hasta su conclusión.

Añadió que el proyecto es de tres edificios, 
uno de ellos en su primera etapa y que 
enfrenta el citado problema.

(NO se autoriza la transcripción o copia de 
esta nota a otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas) 
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*En Semana Santa y Pascua.

Agentes de tránsito del estado brindaron 
buena atención a vacacionistas: Flores Díaz

Haber sido rector de la UAN, senador y académico, 
son mis cartas de presentación: Castellón

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“En este pasado periodo vacacional 
reciente de Semana Santa y Pascua, nuestros 
elementos de Tránsito Estatal estuvieron 
distribuidos estratégicamente en los cruceros 
y carreteras que conducen tanto a las playas 
como a los lugares turísticos y recreativos 
donde nuestros agentes brindaron buena 
atención a los muchos vacacionistas que 
estuvieron divirtiéndose sanamente en Nayarit”.

De esta manera lo indicó el director de 
Tránsito y Transportes en el Estado, Agustín 

Flores Díaz, para diversos medios de 
comunicación al concluir el pasado periodo 
vacacional de Semana Santa y Pascua en 
la que responsablemente nuestros agentes 
cubrieron los distintos destinos turísticos 
de la entidad.

Asimismo indicó el funcionario estatal, 
que en perfecta coordinación con los tres 
órdenes de gobierno, con elementos de la 
Marina, Ejército Mexicano, Policía Nayarit, 
cuerpos policiacos estatales y municipales 
así como de Protección Civil Estatal y 
Municipal, además de los diversos cuerpos 
de auxilio y de ayuda vial, estuvieron todos 

atentos al llamado de la ciudadanía en caso 
de una emergencia, que afortunadamente 
no ocurrió así.

“Lamentablemente muchos conductores 
no respetaron las indicaciones que se les 
hizo llegar con anticipación, el consumo 
indiscriminado del alcohol al momento de 
conducir sin precaución en las carreteras, 
y manejar con el celular en la mano, fueron 
la causa de que se presentaran diversos 
accidentes automovilísticos en varios puntos 
del estado”, expuso el titular de Tránsito 
Estatal.

Finalmente Agustín Flores Díaz, felicita 
por este conducto a sus elementos por la 
gran labor realizada en este pasado periodo 
vacacional, al proporcionar información 
turística oportuna a las personas que desde 
distintas partes del país vinieron a vacacionar 
a nuestra entidad y que felizmente regresaron 
con bien a sus hogares.

Por Edmundo Virgen

El candidato de la alianza 
PRD-PT a la diputación federal 
por el segundo distrito electoral, 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, en entrevista concedida 
para Gente y Poder, informó 
que ha iniciado en el municipio 
de Tepic una campaña de 
acercamiento y de propuestas 
reales con los diversos sectores 
de la población, lo que le ha 
permitido conocer las inquietudes 
y demandas, pero sobre todo las 
quejas de los habitantes, que 
están muy molestos por los malos 
gobiernos federales, estatales y 
municipales, que son la causa 
del rezago y el abandono en 
todos los servicios públicos que 
existen en esta capital.

En este sentido, el abanderado 
aliancista manifestó que ya 
presentó  su dec larac ión 
patr imonial y se unirá al 
esfuerzo de la página Candidato 
Transparente, en la que uno 
de los requisitos es presentar 
la declaración patrimonial, la 
declaración de conflicto de 
intereses y también se debe 
presentar la declaración de 
impuestos al corriente ante el 
SAT, lo cual hace porque es parte 
de su propuesta política para 
seguir en la ruta de la voluntad 
de cambio que los tepicenses 

mostraron en la elección local 
del año pasado, en que la gente 
de Tepic votó por un cambio, 
votó no por los partidos, votaron 
por ellos mismos, por mejorar la 
calidad de  vida en esta ciudad.

 Aseguró el candidato, que él 
jamás caerá en la denostación y 
en los ataques mediáticos que 
algunos opositores utilizan como 
estrategia de campaña, por el 
contrario, dedicará su tiempo 
realizando una campaña que 
dignifique la política y el uso 
del lenguaje y de la palabra, 

c o n t r a s t a n d o 
p r o p u e s t a s  y 
perfi les de los 
otros candidatos, 
pero sin caer en 
la calumnia.

Respecto a los 
representantes 
populares que 
no cumplen sus 
p r o m e s a s  d e 
campaña; señaló 
que la honestidad 
y congruencia de 
un político no es 
un artículo de fe, 
el pueblo no tiene 
porque creer todas 
las promesas, 
pero si tiene que 

observar si en el desempeño de 
los anteriores cargos nosotros 
hemos cumplido y actuado con 
congruencia, y en lo personal, 
lo que tengo que ofrecer es 
lo que hice como rector de la 
universidad, como senador de 
la república y como profesor 
universitario, que son mis cartas 
de presentación y las propuestas 
que hago son respaldadas en 
el trabajo que he realizado en 
estas responsabilidades.

Por lo anterior, el ex rector 
ofrece a la ciudadanía seguir 
en la ruta del cambio trazado 
por el electorado en la pasada 
elección local, al dar un viraje 
total en el ayuntamiento y 
en la representación por 
varios partidos políticos en 
el Congreso del Estado, y 
su propósito como diputado 
federal será contribuir a que se 
siga profundizando el cambio, 
apoyando al ayuntamiento en 
la superación de los rezagos en 
los que ha caído en los últimos 
trienios y que son de todos 
conocido como lo es; calles en 
mal estado, pésimo servicio 
de agua potable, y deficiente 
alumbrado público, así como 
trabajar coordinadamente con 
el gobierno estatal.

Un tema obligado que asumirá 

como legislador federal será 
el financiamiento a la UAN, 
para resolver los problemas 
de presupuesto que la afectan 
y contribuir a solucionar la 
problemática que tiene que ver 
con el fondo de pensiones, al igual 
que generar el financiamiento 
que permita que la universidad 
continúe adelante con sus 
programas académicos y de 
ampliación de la infraestructura 
universitaria.

A su vez, en el ámbito nacional 
su postura será defender los 
recursos naturales como, el 
petróleo, el agua, defender la 
propuesta de un incremento 
digno al salario mínimo, tal como 
lo propuso el Jefe de Gobierno 
del Distrito Federal, así como 
la defensa a los derechos 
humanos, este es el panorama 
de la propuesta que se ofrece 
al electorado en Tepic, apuntó.

 Por último, Castellón Fonseca 
hizo un llamado a los indecisos a 
que no pierdan la esperanza, ya 
que dijo, -si no votan le estarán 
dejando la decisión a otras 
personas, las cosas cambian 
porque uno mismo se involucra 
para que cambien, y les pido 
su confianza, porque yo estaré 
empujando el cambio en esta 
ciudad, acotó.
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*El Consejero presidente del IEEN, Sergio López Zúñiga, tendrá derecho a 
reelegirse, ahora por un periodo de siete años; desaparece la figura de Consejero 
Ciudadano, al cambio de Consejero Electoral, por designación de seis y tres años, 

de acuerdo al caso.
*Con esto concluye la transformación de los órganos electorales como se hizo 
en los 17 estado donde este año hay elección, restando 15, incluido del DF, en 

aparición de los OPLES; la convocatoria ya fue lanzada.

López Zúñiga buscará la reelección 
del IEEN por 7 años en octubre

Por: Bertha Alvarez 

Con base a la reforma político electoral, 
en octubre de este año desaparecerá 
el Instituto Estatal Electoral de Nayarit, 
(IEEN), en consecuencia, todos los 
Consejeros Electorales, incluido el 
presidente y los recién nombrados 
Consejeros Ciudadanos del año pasado, 
tendrán que someterse a un nuevo 
proceso de selección.

La vocal de la Junta Local Ejecutiva 
del Instituto Nacional Electoral (INE), 
Marina Garmendia Gómez, sostuvo 
que con base a la reforma electoral del 
2008, la designación de los Institutos 
Electorales del país,no recae en la 
autoridad de los Congreso Locales, 
sino que ahora los integrantes de estos 
órganos son nombrados por el Consejo 
General del INE.

A prácticamente seis meses de que 
concluya la transformación de los órganos 
electorales del país -ya que el año 
pasado se renovaron los 17 institutos 
en donde hay elecciones este año y en 
este concluirán los 15 restantes- el INE 

ya lanzó la convocatoria para la nueva 
designación.

La selección de los Consejeros, 
incluyendo la de presidente – dijo- se 
tendrá que ajustar a los lineamientos 
marcados a nivel nacional “de tal forma 
que del 11 al 15 y del 18 al 19 de mayo 
vamos a estar recibiendo las solicitudes, 
estas pueden ser entregadas en la Junta 
Local Ejecutiva y en cualquiera de las 
tres Juntas Distritales Ejecutivas por 
quienes cumplan los requisitos”.

Después de llenar un formato, los 
aspirantes deberán cubrir los siguientes 
requerimientos: ser mexicano por 
nacimiento, estar inscritos en el IFE, 
tener más de 30 años, poseer título 
a nivel licenciatura con cinco años de 
antigüedad, no haber sido condenado 
por ningún tipo de delito y no haber sido 
registrado como candidato o candidata, 
ni haber desempeñado cargo de elección 
popular en los últimos cuatro años y no 
haber sido designado ni ocupado cargo 
de secretario o gobernador de Estado o 
integrantes de Ayuntamientos”.

Afirmó que hay tiempo suficiente 
para que pueda llevarse a 
cabo la transición de los 
Institutos Electorales que de 
manera genérica se llamarán 
Organismos Públicos Locales 
Electorales (OPLEs), aunque en 
cada estado podrán designarlo 
con la misma denominación o 
cambiar su nombre, también 
el Consejero Presidente, los 
Consejeros tendrán el derecho 
a ser reelectos.

Todos tendrán que aprobar 
una serie de filtros, el primero 
un examen de conocimientos 
que se aplicará el 27 de 
junio “y un mes después, la 
elaboración de un ensayo de 

manera presencial, esto va a ser el 27 de 
julio y con estos dos elementos, quienes 
obtengan las más altas calificaciones, 
pasarían a una etapa de entrevista 
con los Consejeros Electorales del 
Consejo General, quienes 
designarán por mayoría de 
votos a las Consejeras y 
Consejeros Electorales así 
como al Consejero presidente 
a más tardar el 30 de octubre 
de este año”.

El nuevo presidente del 
órgano estatal electoral será 
designado por un período de 
siete años, y no tres como en 
la actualidad, desaparece la 
figura de Consejero Ciudadano 
en cambio a Consejero 
Electoral, que serán electos 
por periodos de seis y tres 
años, dependiendo de la 
solicitud expresa.

Para concluir, la vocal 
del INE, declaró que para la 
elección del OPLE no será 
necesario que el Congreso 
del Estado reforme su Ley 

Electoral y Constitución Política para 
homologarlas en materia política, pero 
sí tendrá que asimilarlas para la próxima 
elección local sobre todo en materia de 
paridad en la designación de candidaturas. 

Ser mexicano por nacimiento
Estar inscritos en el IFE
Tener más de 30 años
Poseer título a nivel licenciatura 
con cinco años de antigüedad
No haber sido condenado por ningún 
tipo de delito 
No haber sido registrado como 
candidato o candidata
No haber desempeñado cargo de 
elección popular en los últimos 
cuatro años, y;
No haber sido designado ni ocupado 
cargo de secretario o gobernador 
de Estado o integrantes de 
Ayuntamientos.

PIDE EL INE A OBISPOS 
ACTUAR CON PEDAGOGÍA 
EN SU LLAMADO AL VOTO.

- - - - - - -
Les debe quedar bien claro
y actuar como pedagogos
pues sino, por el contrario.
van a ser engaña bobos.

E P I G R A M A
Por: Igibato

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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   *****LA ASOCIACION CIVIL, 
ALEJANDRO GASCON MERCADO, EN 
EL CONGRESO LOCAL DE NAYARIT. 
Varios campesinos, miembros de la 
Asociación Civil; Alejandro Gascón 
Mercado, hicieron presencia el día de 
ayer, en la Cámara de Diputados, con 
el fin de reunirse con los diputados, 
integrantes de la H. XXXI Legislatura 
del Congreso Local de Nayarit. Todos 
ellos, productores agrícolas, que no 
recibieron apoyo por los pasados 
siniestros, por el hecho de no aparecer 
en las listas, que levantaron los 
comisariados ejidales de la región. La 
presencia de los productores, fue con 
el fin de exigir el apoyo inmediato de 
dicho y prometido seguro, ya que la 
región fue declarada zona de desastre 
y que no existe ninguna justificación, 
para no cubrirles el seguro, por lo que 
el gobierno estatal y federal deben de 
pagar. Ya que a los comisariados ejidales 
los convencieron,para no pagar, es por 
eso que es la asociación civil, quién 
debe de hacer frente a estas injusticias 
(comentaron). Para conocer más de 
cerca el problema, entrevistamos al 
ingeniero, Francisco Guevara García, 
Delegado de la Asociación Civil, 
“Alejandro Gascón Mercado”.

   P.- ¿Es usted parte de la 
organización?

   R.- Soy delegado de la organización 
“Alejandro Gascón Mercado”,que es una 
asociación que se conformó por varios 
compañeros de diferentes municipios, 
con el único interés, de luchar por la 
justicia y la razón siempre.

P.- ¿Cuáles son los municipios 
que forman parte?

R.- Está el municipio de San Blas, 
Santiago, Tuxpan, Rosamorada y 
Acaponeta.

P.-  ¿La presencia ante el 

Presidente,de Gobierno Legislativo, 
se debe a que ingeniero?

R.- Venimos a solicitar que nos 
paguen, a todos los productores que 
fuimos siniestrados, sin distingos, 
queremos que no seamos relegados, 
porque desgraciadamente, parece 
ser, que se manejaron dos listas, con 
la venia de algunas autoridades y eso 
no lo vamos a permitir.

P.- De hecho ¿estuvieron aseguradas 
todas las siembras o hubo algunas 
nada más?

R.- Según nos acaba de comentar 
el Diputado, del área agrícola, que se 
aseguraron 137 mil hectáreas y ahorita 
se han pagado alrededor de 36 mil, 
entonces,sabemos por esa fuente, de 
que hay recursos y queremos que se 
nos apoye, a todos los productores, 
ese es el objetivo.

P.- ¿El argumento de las autoridades 
de no querer cubrir este seguro o 
este apoyo?.

   R.- Desconocemos totalmente, la 
organización se movió precisamente, 
porque empezaron a manejar algunos 
diputados, en esta caso, la Diputada 
Candy Yescas, fue al Ejido a decir, que 
ya no había recursos y que por lo tanto, 
no se iba a pagar, también convencieron 
a los comisariados, el Comisariado de 
mi Ejido, en la Asamblea del Domingo, 
ahí les mencionó a todos los ejidatarios, 
de que ya no había recursos, que ya 
no se nos iba a pagar, a los que no 
habíamos salido en las listas, entonces, 
creemos que es una injusticia y por eso 
estamos aquí, la idea es, de que a todos 
los productores que nos enlistamos, no 
sabemos porque se nos depuró y eso 
no lo puedo responder yo, lo deben de 
responder precisamente los funcionarios, 
por que hicieron eso, por eso nosotros 
estamos aquí presentes, tratando de 

México, DF. El juez federal Fernando 
Silva, hijo del ministro Juan N. Silva 
Meza, ordenó a Grupo MVS a sentarse 
a negociar con la periodista Carmen 
Aristegui, con la intervención de 
un conciliador imparcial, a efecto 
de que busquen un acuerdo que 
permita reanudar la transmisión del 
noticiero radiofónico que conducía la 
comunicadora.

La suspensión provisional, dictada en 
el juicio de amparo 672/2015 promovido 
por la propia Aristegui, ordena que se 
dejen de aplicar en un plazo de 24 horas 
los lineamientos que la empresa MVS 

impuso recientemente a sus conductores. 
“Se advierte preliminarmente que se 
pone en riesgo lo estipulado en el 
contrato y además sus efectos pueden 
generar un efecto inhibidor en la libertad 
de expresión", expuso el juez.

El titular del juzgado Octavo de Distrito 
en Materia Administrativa, advirtió en 
su suspensión que si MVS no llega 
a un acuerdo con Aristegui antes de 
la audiencia incidental del juicio (que 
se efectuará el próximo 27 de abril), 
resolverá directamente si procede 
ordenar que se reanude la transmisión” 
del noticiero de la conductora.

Ordena juez a MVS negociar con 
Aristegui para reanudar noticieroarrusel Político

Por: Pedro Hernández Partida

C

que se nos aclare toda esa situación.

P.- ¿Ya hablaron con el Presidente 
de Gobierno Legislativo, cual es la 
propuesta o que es lo que sigue?

R.- No, están por recibirnos. Ahorita nos 
recibieron, una comisión de diputados; 
estuvo el Diputado Pavel, el Diputado de 
la Comisión de Agricultura, estuvieron 
cuatro diputados y después se integraron 
otros más;Monroy  y Jacobo,Cosío y 
Pavel y, después se integraron otras 
diputadas, la idea es precisamente 
manifestarles,de que los recursos 
que están bajando, se repartan como 
debe de ser, queremos que pare la 

corrupción en los ejidos y queremos 
que se haga justicia, otorgándosele el 
apoyo, realmente al productor.

P.- ¿Habría que esperar o cual es 
la respuesta?

R.- De hecho, nos dijeron que nos 
esperáramos, porque ellos tenían sesión, 
ya tomaron nota de la problemática y que 
a las dos y media, nos van a atender; 
de dos y media a tres, esperamos 
la presencia de los funcionarios, de 
SAGARPA, de CEDER, para que nos 
respondan porque razón no se nos ha 
pagado y nos digan cuando se nos va 
a pagar.
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•	 La	Marina	Nuevo	Vallarta	espera	recibir	500	participantes	para	este	evento	
totalmente gratuito para niños desde los dos hasta los 12 años con la finalidad de 

convivir y promover la pesca deportiva en las nuevas generaciones.
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Se capacitan médicos para 
prevenir suicidios en Nayarit 

Por Germán Almanza 

Recientemente el Gobierno del 
estado inició la campaña Dile sí a 
la Vida, para brindar un servicio 
de atención y frustrar posibles 
tendencias al suicidio. En este 
marco, el Jefe de Salud Mental 
de Nayarit, José Antonio Palacios, 

informó que se inició una serie de 
jornadas de capacitación a médicos, 
psicólogos y trabajadores sociales 
del IMSS, ISSSTE, Seguro Social, 
Seguro Popular, Hospital de Tepic, 
CESAME, DIF, y Coordinaciones 
municipales de Salud, entre otras 
dependencias para prevenir el 
suicidio en el estado.

Durante el ciclo de conferencias 
impartidas el día de hoy en el 
Laboratorio Estatal en la Ciudad de 
la Salud, diferentes especialistas 
abordaron la prevención del 
suicidio en atención temprana, 
la epidemiología del suicidio, las 
enfermedades físicas que generan 
el suicidio, entre otros temas.

1er Torneo de Pesca Infantil Riviera NayaritCon motivo del Día del 
Niño, el Club de Pesca de 
Bahía de Banderas A.C y 
la Oficina de Visitantes y 
Convenciones de la Riviera 
Nayarit (OVC) a través de su 
área de Grupos y Eventos, 
invitan a la primera edición 
del Torneo de Pesca Infantil 
Riviera Nayarit. 

La cita es el domingo 26 
de abril la Marina Nuevo 
Vallarta, donde a partir de 
las 8:00 horas se comenzará 
a registrar totalmente gratis 
a todos los niños con el 
único requisito de que 
lleguen acompañados de 
al menos un adulto que los 
pueda cuidar.

El cupo está limitado a 500 
niños que se dividirán en 
Categoría A, de dos a seis 
años y la Categoría B, de 
siete a 12 años. En punto 
de las 9:00 horas y hasta 
las 11:00 horas se realizará 
esta competencia amistosa, 
para posteriormente pasar 
a la premiación.

Gracias al apoyo de 

Según fuentes of ic iales, 
actualmente Nayarit se encuentra 
entre el cuarto y quinto lugar a 
nivel nacional con mayores índices 
de suicidio.

“Los problemas familiares, de 
pareja, la separación, violencia, 
desempleo, entre otros factores 
como el económico, así como el 
abuso de alcohol y otras sustancias 
toxicas potencializan el suicidio. 
Hasta el momento se han registrado 
un total de 29 casos, 13 de ellos 
en Tepic y 16 más en diversos 
municipios, teniendo a Santiago 

Ixcuintla como segundo lugar y 
en tercero a Bahía de Banderas”, 
comentó el encargado de la salud 
mental de Nayarit.

Declaró que las estadísticas 
en México revelan que de la 
incidencia del suicidio en el país ha 
cambiado, anteriormente los casos 
se presentaban entre mayores de 
60 años, “Lamentablemente hoy 
la mayor cantidad de casos se 
presentan de los 10 a los 29 años 
de edad, lo que es sumamente 
preocupante para la salud pública 
nacional”, aseveró.

los patrocinadores, los 
participantes podrán recibir 

su playera alusiva, equipo 
para pesca, refrigerio, 

bebidas, juguetes, postres, 
dulces, además de atractivos 

p r e m i o s  p a r a 
todos aquellos que 
registraron alguna 
captura.

“Nos esforzamos 
en hacer un trabajo 
profesional, para que 
este evento luzca y 
dé mucha diversión 
a los niños y los 
papas en un ambiente 
totalmente familiar”, 
expuso el presidente 
del Club de Pesca, 
Dav id  Zaragoza 
Camacho.

Se busca fomentar 
la cultura de la pesca 
deportiva, bajo los 
p a r á m e t r o s  d e l 

cuidado y el respeto al medio 
ambiente, para obtener así 
promotores del destino entre 
las nuevas generaciones.

Parte fundamental para 
desarrollar las habilidades 
de los infantes, es que los 
papás deberán cuidarlos 
para evitar cualquier tipo 
de incidente, sin embargo, 
nadie podrá ayudarlos 
a realizar sus propias 
capturas.

Algunas reglas a destacar 
son: Los niños deben ser 
cuidados en todo momento 
por los papás, sólo podrán 
pescar en los muelles 
autorizados, sólo se pesará 
el pez más grande de 
cada niño y posteriormente 
todos los animales serán 
liberados. 
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Arrancaron los playoff de la liga 
municipal de beisbol de Tepic 

*En su recorrido de dos días por la costa del municipio

8

Por Germán Almanza 

Total respaldo y confianza de 
la costa de Bahía de Banderas, 
recibió la candidata del PRI 
a diputada federal por el III 
distrito electoral, Jasmin Bugarín 
Rodríguez, durante su intenso 
y fructífero recorrido por San 
Francisco, Lo de Marcos, 

Sayulita, Higuera Blanca, Corral 
del Risco, Las Lomas y Bucerías, 
El Guamichil, Bucerías y Cruz de 
Huanacaxtle, donde le reiteraron 
el apoyo las familias que visitó 
casa por casa.

Con gran entusiasmo, la 
abanderada del tricolor recorrió 
durante dos días continuos 

las poblaciones 
c o s t e r a s  d e 
este municipio, 
compar t iendo 
sus propuestas 
y escuchando 
las necesidades 
planteadas por 
los habitantes, 
con quienes se 
comprometió a 
trabajar muy de 
cerca y siempre 
atenta a sus 
demandas,  a 
rea l i za r  una 
labor legislativa 
e f i c a z  y  a 
desempeñarse 
como una gestora 
permanente que 

responda con resultados a Bahía 
de Banderas para continuar con 
su transformación y prosperidad.

En su contacto directo con 
la ciudadanía, y acompañada 
de Rubí Cardoso, la candidata 
suplente, Jasmin Bugarín se 
mostró muy emocionada y 
satisfecha por las muestras 
de apoyo de la ciudadanía que 
saludó y con quienes convivió 
en sus casas y comercios, 
mismos que simpatizaron y se 
sumaron al proyecto que 
encabeza la abanderada 
priísta.

L a  c a n d i d a t a 
a c o m p a ñ a d a  d e 
simpatizantes y militancia 
priísta, refrendó a los 
badebadenses que como 
mujer de palabra y con un 
alto compromiso social, 
“estoy comprometida 
con lo que más quiero: 
Nayarit, con Bahía de 
Banderas, con los once 
municipios que conforman 
el III distrito,  lo que les 

quiero pedir a los priistas y no 
priístas, es que realmente todos 
asumamos compromisos en este 
gran proyecto de hacer que el 
PRI triunfe el 7 de junio, que 
unidos y trabajando sembremos 
una esperanza y se construya 

un mejor porvenir para nuestro 
estado, porque eso es lo que 
los nayaritas quieren, esto es 
lo que nuestro partido y su 
amiga Jasmin quiere, un Nayarit 
próspero, el bienestar de todos 
los nayaritas”, afirmó.

El domingo anterior arrancaron en tres 
grupos los juegos de play*off de Liga 
Municipal de Béisbol de Tepic “RAUL 
CASTRO VALDEZ”; con este proceso se 
dió inicio a la tercera fase de la temporada 
2014-2015 que terminará el domingo 21 
de junio.

 
Con los primeros resultados, en la 

máxima división del grupo #1 salen al frente 
con su primera victoria los tomateros de 
Trapichillo y los arroceros de La Curva 
para ponerse al frente temporalmente 
en este inicio de semifinales buscando 
alcanzar el boleto estelar para estar en 
la gran final.

 
 Por lo pronto la escuadra de Trapichillo 

apoyados por su fanaticada supieron 
derrotar el domingo anterior a este difícil 
rival al vencerlos 10 carreras a 8 en un juego 
en el que los tomateros tomaron amplia 
ventaja pero los piratas sigilosamente se 
acercaron de manera peligrosa amenazando 

en la novena entrada con empatarles el 
juego al llenar las bases, pero el pitcher 
Francisco Javier Llanos de los tomateros 
tuvo el temple suficiente para apaciguar 
los ánimos y retirar la embestida de los 
bucaneros para levantarse con la primera 
victoria de esta difícil etapa.

 
En otro juego de esta división los 

arroceros de La Curva vencieron 10 
carreras a 5 al equipo de El Rincón.

 
Resultados completos:
PLAY*OFF
GRUPO #I
Piratas 8-10 Trapichillo
El Rincón 5-10 La Curva
GRUPO #II
Diablillos Hersycel 15-8 Yaquis
Indios 14-6 San José de Costilla 
GRUPO #III
Rockis 9-0 Testerazo 
 La Fortuna 6-9 San Luis de Lozada 
El Molino 12-18 Ponys de El Rincón  

Refrenda Bahía de Banderas su 
respaldo y confianza a Jasmin Bugarín
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Se esperan buenos resultados 
en la Olimpiada Nacional 

Política 9

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Tepic Nayarit.- La delegación 
olímpica de boxeo de nuestro 
estado vislumbra buenos resultados 
en la próxima Olimpiada nacional, 
gracias al trabajo comprometido 
de boxeadores, entrenadores, 
área metodológica del Instituto 
del Deporte y padres de familia.

El pasado fin de semana 
una delegación de 14 pugilistas 
sostuvieron tope de preparación en 
Puerto Vallarta, ante seleccionados 
de Jalisco y Chiapas, donde seis 
de ellos lograron triunfos que 

alientan a todo el equipo nayarita, 
manifestó el metodólogo Carlos 
Pedroso.

 En la división de más de 80 
kg, categoría Infantil Mayor, se 
forja quien puede llegar a ser el 
futuro ídolo del boxeo, el caso José 
Armando Reséndiz García, quien 
con su poderosa pegada  mandó 
a dormir en el primer round a su 
oponente de Jalisco.

Otros que salieron victoriosos en 
sus respectivos combates y que se 

suman como prospectos a medallas  
y estuvieron en Puerto Vallarta 
son: Carlos Alejandro García Solís, 
categoría Infantil Menor, División 
48 kg; José Magallanes Quezada, 
categoría Juvenil Mayor, división 
75kg; Nahomi Arellano Reyes, 
división 51 kg; Arturo Jiménez 
Meza, categoría Juvenil Menor, 
división 60 kg y Jorge Carrillo 
Domínguez, categoría Juvenil 
Mayor, división 49 kg.

En la lista de posibilidades a 
preseas se agregan la ya medallista 

Por Edmundo Virgen 

El candidato a Diputado Federal 
por el Distrito 2 de la coalición 
integrada por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) y el 
Partido del Trabajo (PT), Francisco 
Javier Castellón Fonseca, señaló 
que es necesario fortalecer la 
ruta del cambio trazada por los 
tepicenses desde 2014, ruta que 
afirmó solo podrá ser consolidada 

con el respaldo de los legisladores 
federales desde el Congreso de 
la Unión.

Desde muy temprano, Javier 
Castellón, inicio actividades 
al interior del Mercado Amado 
Nervo, donde además de 
desayunar con los locatarios, se 
comprometió a buscar esquemas 
de financiamiento mediante un 
programa de rescate de los 

mercados tradicionales que los 
convierta no solo en eficientes 
centros de abasto, sino también 
en un atractivo turístico de la 
ciudad, que además sirva de punto 
de encuentro para la ciudadanía 
tepicense.

Posteriormente, Javier Castellón 
se trasladó a la colonia Los 
Sauces en donde recorrió una a 
una las viviendas siendo recibido 
con mucho entusiasmo por sus 
habitantes, y donde le expresaron 
la urgencia de que mejoren las 
condiciones de seguridad en esta 
colonia por la falta de un eficiente 
servicio de alumbrado público 
y el mejoramiento de calles y 
avenidas de esta colonia. 

“Necesitamos seguir por La 
Ruta del Cambio, esa ruta, 
como Diputado Federal tendrá 
como propósito el apoyar al 
ayuntamiento de Tepic para que 
supere ampliamente los rezagos 
en servicios públicos que se 

agudizaron por el descuido de las 
pasadas administraciones, esos 
rezagos que provocaron que la 

gente optara por el cambio en 
Tepic, eso es lo que yo les ofrezco”, 
concluyó Javier Castellón.

Propone Javier Castellón rescate 
de mercados tradicionales de Tepic

de oro Karina Ávila  
Ortiz, en división más 
de 81 y José Antonio 
Pedraza Ocampo, 
Categoría Juvenil Menor  
más de 91 kg, “todos 
ellos son prospectos, 
sin descartar a algunos 
otros que puedan darnos 
una agradable sorpresa” 
expresó Pedrozo, quien 
agregó planean tener 
un último fogueo ante 
Sinaloa, “ellos acaban 
de llegar de Cuba y 
es de los estados que 
más medallas ganan en 
olimpiada, entonces va 
ser muy importante para 
ver el real nivel de los 
muchachos”. Concluyó 
el metodólogo cubano.
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“Coras vs Chilangos” 
función de box en Tepic

Política

Merecemos un mejor 
gobierno: Alejandro Galván

*Entrada gratuita este viernes, cinco de la tarde
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El próximo viernes 24 de abril y en la 
Arena Chevrolet, Box Sport Promotion 
presenta una función gratuita de 
box profesional de púgiles nayaritas 
contra peleadores del centro del país 
denominada Coras vs Chilangos.

La atractiva tarde de boxeo está 

programada a las cinco de la tarde en 
la esquina de la avenida Insurgentes 
y calle Fresno, colonia Estadios con 
el respaldo de varios patrocinadores 
interesados en promover este deporte 
en Nayarit.

“Esperamos una verdadera guerra 

Por Edmundo Virgen 

En entrevista con Alejandro Galván 
candidato a diputado federal del PAN por 
el segundo distrito  manifestó; “Merecemos 
un mejor gobierno, ya no queremos más 
PRI ya estamos cansados de las mismas 
prácticas de siempre, juntos podemos 
cambiarle el rumbo a México, ¡Claro 
que podemos! ¿A poco no?”, expresó 
Alejandro Galván, Candidato Panista  por 
el Distrito Federal de Tepic en la reunión 
que sostuvo con los habitantes de la 
colonia Santa Cecilia.

De igual manera, Galván Araiza señaló 
como necesaria la oportunidad de llevar 
a través de Acción Nacional  las ideas 

sobre el ring”, enfatizó Omar de Santiago, 
director general de Chevrolet Tepic, “los 
más de nueve combates profesionales 
y amateurs serán avalados por la 
comisión de box y lucha de Nayarit”.

La pelea estelar es una sorpresa entre 
un nayarita contra Jesús Domenech, 
prospecto a título mundial; Fabián 
"El Dinosaurio" Ríos vs Daniel "La 
Dragona" Sánchez, José Luis vs Luis 
Mayen y Gilberto Delgado vs Jesús 
"El Gato" García.

En momentos difíciles para el boxeo 
mexicano regresa a Nayarit el segundo 
deporte más popular con un espectáculo 

de calidad y entrada 
gratuita pero acceso 
controlado. Los boletos 
para mil personas 
serán repartidos por 
los patrocinadores.

El espacio donde 
se montará el ring 
profesional para esta 
función del deporte 
de los puños, Coras 

vs Chilangos, mide más de mil 200 
metros y para seguridad de la afición 
se contará con el apoyo de protección 
civil, seguridad privada y pública.  

Boletos disponibles en Giasa, 
Bancomer Centro, Matsuri  Koi 
Restaurant, TuriStar, Chevrolet Tepic, 
Coca Cola, Botanas Lolys, Tecate, 
Restaurant La Camelia y a traves 
de diversos programas en distintos 
medios de comunicación.

ciudadanas  al Congreso de la Unión, 
ya que considera nos está llevando el 
actual gobierno por un camino que los 
mexicanos  no merecemos.

“Si ganamos los diputados del PAN, 
podemos hacer un contrapeso con lo que 
está haciendo Peña Nieto, que lo está 
haciendo muy mal. Ya los que dijeron 
que iban a mover a México, quedaron 
mal, ya fallaron, ¡es hora de ciudadanos 
con buenas ideas!”.

Por lo anterior, afirmó que el compromiso 
más importante es regresar a las colonias 
de Tepic y trabajar con sus habitantes, los 
cuales  han recibido con agrado cada una 
de sus propuestas, “a los empresarios el 
gobierno los está castigando con impuestos  
cada vez más altos, por lo tanto debemos 
corregir la reforma fiscal para que el 
empresario genere empleo bien pagado, 
no empleos de salario mínimo; por lo tanto 
otra de las propuestas es incrementar el 
salario mínimo”.

Además, informó que una de sus 
propuestas está enfocada en que la 

gasolina baje, idea que también se refiere 
a la disminución del precio del gas, diesel 
y la energía eléctrica, “tenemos buenas 
propuestas y una gran aceptación de 
los tepicenses,  sobre todo a la Ley 
Anticorrupción que buscará hacer que los 
corruptos regresen lo que se robaron.”.

Indicó que para consolidar el sistema 
anticorrupción es necesario que los 
ciudadanos voten por los candidatos 

a diputados federales del PAN, ya que 
considera es la única manera de ganarle 
al mal gobierno, al candidato priista 
del gobernador, “cada una de nuestras 
propuestas serán posibles con tu apoyo 
el 7 de Junio, vamos votando por el PAN”.

Por último, Alejandro Galván realizó un 
extenso recorrido por las colonias Santa 
Cecilia y Faisán de esta capital nayarita 
donde tuvo la oportunidad de saludar y 
escuchar a muchos de los habitantes, así 
como dar a conocer sus ideas y propuestas, 
mismas que cabe mencionar han sido 
muy bien recibidas por los tepicenses, 
augurándole un triunfo contundente el 
próximo domingo 7 de Junio en las urnas. 

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Robín Zavala/Texto y 
Fotos 

El bello pueblo mágico de 
Jala, Nayarit se vistió de moda, 
talento, pero sobre todo de 
novedad al presentar el Fashion 
Glam con la presencia de 
importantes diseñadores de la 
región en el evento de moda 
más importante que se realiza 
en la entidad, bajo la batuta del 

diseñador Fher Santos. 

La colección amanecer fue 
parte de lo presentado por el 
propio santos, quien contento 
al recibir la participación de 
otros diseñadores como Claudia 
Chávez de Zevach Bisutería, 
Gaby Pérez, de la Boutique 
Dolphyn, Gerardo Copado y 
Leonardo Díaz.

En el evento participaron 

reinas de belleza de la región, 
del estado e inclusive invitada 
de otros estados de la república 
mexicana. 

 La colección Amanecer, será 
presentada en próximos eventos 
en lugares como Guadalajara, 
Puerto Vallarta, Culiacán y por 
supuesto Tepic; fue bien recibida 
y acogida por la farándula local 
nayarita.

Sociales

EXITOSO FASHION 
GLAM  DE FHER SANTOS
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Tuxpan
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Agradecer al presidente de Rosamorada Arquitecto Tomás 
Cervantes de Dios, su gran apoyo hacia la niñez beisbolera 
de este municipio que fueron al nacional al estado de puebla, 
y su servidor para siga adelante en San Vicente, seguimos 
asiendo historia comenta en su muro de facebook el Tuxpan 
Licenciado en Educación Física Edgar Covarrubias Cortez. 

La tarde de ayer 
supimos que el Doctor 
Saulo Alfonso Lora 
Aguilar candidato 
a Diputado Federal 
por el primer distrito 
electoral ,  estará 
realizando distintos 
eventos que se 
llevarán a cabo hoy 
miércoles 15 con 
motivo de su visita de 
trabajo proselitista de 
visita domiciliaria por 
la cabecera municipal 
de Tuxpan. 

 
Desde las siete 

de la mañana en 
el lugar conocido 
como CINCO DE 
QUESO donde dará 
inicio con su campaña 
rumbo al triunfo de 
las elecciones del 6 
de Junio del presente 
año. 

Redacción. 

TUXPAN.- La tarde de 
ayer martes supimos en las 
instalaciones del Comisariado 
ejidal de Tuxpan, que el conocido 
productor del campo Gabriel 
Correa Alvarado, ha estado 
realizando algunas gestiones 
que permitirán rehabilitar los 
caminos saca cosechas de la 
localidad de Tuxpan. 

Han sido amigos del conocido 
y mencionado productor del 
campo, los que han estado 
proporcionando el diesel 
como las retroexcavadoras y 
trascabos con los que se están 

El doctor Saulo Lora recorrerá hoy 
la cabecera municipal de Tuxpan 

Gestiones de Gabriel Correa 
benefician	a	productores	del	campo

“FOTOCOMENTARIO 
DE ROSAMORADA”

rehabilitando los caminos que 
permitirán comercializar las 
pocas cosechas que se lograron 
salvar de las lluvias atípicas 
en las partes altas de este 
municipio de Tuxpan.

Aunque se dice que este año 
fue uno de los peores en  lo 

que respecta a la agricultura, 
los caminos saca cosechas 
quedaran funcionales para las 
próximas temporadas, aunque 
se comenta que en la brevedad 
posible los productores de sorgo 
como de hortalizas estarán 
recibiendo el pago del seguro  
Agrícola o Catastrófico. 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- La 
ciudadanía se queja del mal 
parqueo en la calle Juárez, 
ubicada a un costado del Templo 
de Santo Santiago, con esto 
obstaculizan el paso del trafico 
y se forma trancones en esta 
importante vía,  esta situación se 
presenta a diario, hemos llamado 
a tránsito, aseguran,pero no se 
presentan y cuando lo hacen no 
se soluciona el problema.

Los residentes cercanos a lugar 
comentan  que el departamento de 
tránsito no hace ni dice nada, solo 
se dedican a merodear y morder 
para sacar su sustento diario, 

es necesario que se revise esta 
anómala situación, porque hay 
ocasiones que dejan el vehículo 
estacionado en dicho lugar días 
enteros, lo que indica que esta 
calle está siendo mal utilizada.

Como incide el mal estado de 
la calle por este problema que se 
agudiza, por su estreches culpa del 
mal parqueo, los infractores deben 
de ser castigados por apropiarse 
de mal talante reduciendo el 
espacio, por esta causa se han 
generado connatos de bronca, 
incluso accidentes por alcance 
lo que genera gastos a los 
conductores que siguen sin 
entender que es  una correcta 
cultura de manejo.

Por Jorge “Mendivil 
Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Priistas 
de la vieja guardia para no recibir 
insultos se retiran, son pocos 
los que se atreven a opinar 
acerca de los disturbios internos 
en el Tricolor local,se van no 
tienen nada que perder en las 
próximas elecciones municipales 
del 2017, este tipo de purga, 
afecta al tricolor, los directivos 
locales no parecen aptos para 
la encomienda.

Les gusta cerrar las puertas 
impuls ivos y prepotentes 

como si fueran 
emperadores 
r o m a n o s , 
s u  s i s t e m a 
d e  t r a b a j o 
preocupa,  y 
su método de 
ignorar asusta, 
puede ser la 
causa de que mucha gente 
deje de votar por ellos en las 
urnas, el olvido y el rechazo 
son las trenzas de este Sansón 
institucional ante los panistas 
que tienen mucho que ganar y 
poco que perder.

Quizás el dolor de panza del 
tricolor se deba al mal desayuno 

directivo, lo punitivo, es una 
arma de doble fila, si cierran la 
puerta, encerrados se quedarán 
su política del terror, pierde fuerza, 
son tiempos de cordura política 
y quien no tenga esta capacidad  
debe de irse a descansar para 
evitar quebrantos partidistas que 
pueden dar malos resultados en 
las urnas.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
jugada polémica del partido entre 
Chivas y  Vaqueros, se dio en 
los minutos finales del segundo 
tiempo, cuando el delantero José 

Luis Meza Hernández convierte 
el gol, el cual de inmediato fue  
invalidado por la árbitro María 
de Consuelo Aguiar Martínez, a 
primera instancia parecía un robo 
a mano armado por parte de la 
Colegiada.

Comida de Heriberto Castañeda, total 
desastre: dice la directiva local de membrete

Por Jorge 
Mendivil “Ligas”

Ixt lán del Río, 
Nayarit.- Panistas 
d e  c o r a z ó n 
residentes de esta 
cabecera municipal, 
comentaron que 
q u i e r e n  a p o y a r 
la  campaña de l 
candidato panista 
Heriberto Castañeda, 
pero no le entran 
para evitar conflictos 

con la directiva de membrete 
comandada por Paty Toscano, 
esta problemática generó que la 
comida programada el pasado 
sábado a favor del aspirante 
panista fuera un total desastre.

Por mismo tenor, residentes 
panistas de la colonia centro 
explicaron que  recibieron 
invitación para que asistieran 
a esta comida, sin embargo no 
hicieron acto de presencia porque 
pensaron que las invitaciones 
las había enviado dicha señora, 

En el Salón del Reino las 
puertas están cerradas

La calle Juárez, un estacionamiento 
controvertido en Ixtlán 
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manifestando que mientras esté 
esta señora no pondrán un pie ni 
participaran en las actividades de 
Acción Nacional, lo que genera 
total deterioro al blanquiazul.

A este malestar se unieron 
varios líderes de corrientes 
internas panistas, quienes 

manifestaron que se abstendrán 
lejos en tanto no se arregle 
este añejo problema al haberse 
atentado contra la dignidad 
integral, al pretender usar como 
marionetas a quienes antes han 
luchado por fortalecer al PAN en 
este municipio y que han tenido 
que emigrar para evitar conflictos.

La jugada inició cuando el 
delantero Héctor el “Pelón” 
Hernández, partió detrás del 
puntero Meza Hernández, quien 
captó la idea, el portero soltó la 
pelota y en ese momento con 
certera patada convierte el gol, 
fue complicada la jugada, bastante 
apurada, podemos decir que 
milimétrica y quizás mal señalada, 
lo que molesto a parte de la afición 
presente en la cancha Licho Reyes.

Afortunadamente la  indignación 
se enfrió, la afición cayó, ya que el 
marcador era bastante abultado; 
Vaqueros le propinó su primera 
derrota a Chivas, rompiendo 
la jefatura: 4 a 1. Para dar por 
terminada la nota, entrevistamos 
a la Nazarena, quien convencida 
comentó que anuló el gol por falta 
contra el portero en el área chica, 
el portero es intocable, concluyó 
María de Jesús.

Polémica arbitral: gol anulado 
por María del Consuelo Aguiar
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Este domingo 12 de 
abril del año en curso llegan los 
dirigentes municipales cetemistas del 

estado, encabezados por su dirigente 
y líder estatal de la CTM en Nayarit 
Avelino Aguirre Marcelo quienes fueron 
recibidos por el actual secretario general 
municipal Marco Antonio Covarrubias 

Patrón,  los 
r e g i d o r e s 
Marco Antonio 
R u b a l c a b a 
F é l i x , 
Hermelinda Medina Ayala y Álica 
Abigail Rodríguez,  Inocente Flores 
Aguilar secretario general suplente, 
Felipe Huerta Villa presidente de la 
junta de conciliación municipal, Misael 
Ceja Domínguez presidente del comité 
directivo municipal del PRI, Paty Parra, 
Andrés Bogarin, Heriberto López Rojas 
EL TITIYO, líder de los productores de 
sorgo del norte del estado de Nayarit 
y muchos secretarios generales más 
que se dieron cita en la federación 
del municipio.

En un ambiente de fortalecimiento 
obrero el líder Avelino Aguirre 
acompañado de su comité directivo de 

la federación de trabajadores de Nayarit 
con un solo fin fortalecer la unidad, el 
compañerismo y los acuerdos que se 
tomaron en este magno pleno estatal. 
En este evento cetemista estuvieron 
los compañeros Jorge Segura López 
suplente del actual secretario general 
estatal Eleazar Avalos Marín, secretario 
de organización sindical, Humberto 
Fletes secretario de transporte Arnulfo 
Díaz “El Camello” secretario estatal de 
los trabajadores de la construcción y 
muchos otros secretarios de sindicatos 
estatales más.

En el orden del día se fueron 
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tomando la palabra a varios 
obreros y dirigentes de los 
ahí presentes, en su turno 
Avelino Aguirre refrenda 
el compromiso de llevar a 
cabo los cambios en unidad 
de todas las federaciones 
municipales, recalcó que no 
habrá sindicatos fantasmas 
ni de cascarones viejos para 
esto dijo; se está trabajando 
en la credencialización de 
cada uno de los miembros 
de los sindicatos municipales 
estatales y nacionales, no 
queremos simulaciones ni 
falsos adherentes, nuestro 
compromiso como sector 
impor tante  de l  Par t ido 
Revolucionario Institucional 
PRI es llevar al triunfo a 
nuestro candidato a diputado 
federal Efraín Arellano Núñez 
“El Gallo” y los otros dos 
candidatos de los distritos 
dos y tres de nuestro estado, 
quienes son Gianni Ramírez 

y Jasmine Bugarin, nuestra 
organización cetemista estará 
cerca de estos tres candidatos 
que seguro estamos con 
nuestro voto los llevaremos 
al triunfo, y además comentó, 
haciendo una atenta invitación 
a que este primero de mayo 
acudamos todos al gran desfile 
de los obreros cetemistas en 
la capital Nayarita y después 
de esto, seguirá el cambio en 
la federación de la ciudad de 
Compostela.
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Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

TECUALA.-  La 
reg ido ra  Lucero 
Rodríguez Allende 
preocupada por los 
valores humanos 
acompañada de un 
grupo de mujeres 
Tecualenses han 
formado un proyecto 
en donde se incluya 
niños, jóvenes y 
adultos, es algo sin 
igual este proyecto 
que se ha comenzado 
a realizar en este 
municipio, con una 
idea de llegar a formar 
una sociedad incluyente 

participativa y atenta en 
estos tiempos de grandes 
cambios que se avecinan 
por la forma de como los 
medios de comunicación 
escritos, cibernéticos, de 
radio y televisión tienen 
una gran importancia en el 
quehacer de la vida diaria 
del ser humano.

De esta forma es como la 
mencionada edil trata lo que 
nadie se había propuesto, 
conservar los valores en 
todo tipo de personas y se 
da a la tarea de traer una 
exhibición donde los jóvenes 
estudiantes adolescentes y 
niños valoren lo que están 
al alcance de sus vidas 
que apenas comienzan en 
primera y segunda etapa 
de su conocimiento como 
ejemplos; las drogas, el 
alcoholismo y el sexo sin 
cuidado alguno, por eso 

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el 
estado de Nayarit, parte 
de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 

mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30

Presentando este anuncio obten 10% de descuento

el texto lo dice OUCH! 
LA CALENTURA QUEMA! 

r e c o r r i e n d o 
centros escolares 
clubes sociales 
y otros espacios 
d o n d e  e s t a 
i m p o r t a n t e 
p r e s e n t a c i ó n 
de valores sea 
tomada en cuenta 
s in obl igar  a 
nadie con un solo 
sentido; reconocer 
y valorar el ser 
humano. Ojala que 
estos programas 
en beneficio de 
todos los jóvenes 
no nada más se dé 
una vez en la vida 
que los maestros, 

los políticos y la sociedad 
e n  g e n e r a l 
sepan valorar el 
esfuerzo de este 
trabajo de un 
grupo de mujeres 
encabezados por 
la siempre activa 
y preocupada 
por el bienestar 
social y cultural, 
la señora Lucero 
R o d r í g u e z 
Allende.

OUCH! LA CALENTURA QUEMA
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Compostela

*En  Compostela 

•	 La	presidenta	municipal,	Alicia	Monroy	Lizola,	afirmó	que	el	destino	
con mayor afluencia turística es, sin duda alguna, Rincón de Guayabitos, 
que	año	con	año	registra	una	ocupación	del	100	por	ciento,	cifra	que	lo	

coloca como el destino de playa más visitado no solamente de Nayarit, sino 
también del país.

*Durante Semana Santa y Pascua

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—El destino de playa 
con mayor afluencia, es sin duda 
Rincón de Guayabitos, que año 
tras año registra el 100 por ciento 
en ocupación hotelera, cifra que 
lo sigue manteniendo como 
uno de los destinos turísticos 
más visitados no solamente de 
Nayarit, sino de todo el país, 
durante el periodo vacacional de 
Semana Santa y de Pascua, en 
cuyo lugar estuvo garantizada la 
seguridad, el orden y la limpieza, 
sobre todo la atención a los 
visitantes..

Esta vez,  los dest inos 
turísticos estuvieron al cien 

por ciento de ocupación hotelera 
al registrarse una afluencia 
mejor de la esperada  en playas 
de Rincón de Guayabitos, Los 
Ayala, La Peñita, Chacala y 
Platanitos, así lo expreso la 
Alcaldesa de Compostela, Alicia 
Monroy Lizola, tras celebrar los 
resultado alcanzados durante el 
citado periodo  vacacional que 
el  domingo pasado concluyó..

A c t u a l m e n t e ,  r e f i r i ó , 
Compostela cuenta con más 
6 mil  cuartos de hotel en los 
diferentes destinos de la zona, 
los cuales estuvieron ocupados 
desde el primer día en que 

inició el período vacacional de 
Semana Santa.

Por ello, explicó que quienes se 
dedican al turismo en esta zona 
del municipio de Compostela,  
como hoteleros y prestadores 
de servicios, se prepararon  
con anterioridad para recibir 
y eficientar los servicios a los 
paseantes durante la Semana 
Santa y semana de Pascua

Monroy Lizola, destacó que 
la expectativa es que el número 
de cuartos para quienes asisten 
a visitar las playas de esta 
zona se eleve para cubrir la 
demanda, y para ello, han iniciado 

proyectos de gran turismo que 
son impulsados en esta  región 
del municipio  por los tres niveles 
de gobierno conjuntamente con 
la iniciativa privada, entre ellos 
el desarrollo “Costa Capomo”, 
que muestra un gran avance.

De igual manera, la edil refirió, 

que  los destinos de playa, como: 
Rincón de Guayabitos, La Peñita 
de Jaltemba, El Capomo, Puerto 
de Chalaca y Playa Platanitos 
se encuentran catalogados 
como los más visitados por el 
turismo nacional y extranjero, 
particularmente en temporada 
alta.

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—Con 
el fin de proteger zonas de bosques y fincas 
cafetaleras, desde el 2011 a la fecha se 
trabaja en materia de saneamiento forestal 
en la zona alta de Compostela, como son 
el ejido La Cumbre, Refilión y  a partir del 
2012 se atiende también al ejido Zapotán, 
afirmó el ingeniero, José De Jesús Sandoval 
Echaure coordinador de campo de la compañía 
consultoría ambiental, forestal y de ecoturismo, 
empresa certificada por Conafor  en aspectos 
de saneamiento forestal.

Tras el encuentro que sostuvo con el 
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Ocupación hotelera al tope en 
destinos turísticos de Compostela

Consultoría Ambiental Forestal y Eco 
turística protegerá  5 mil hectáreas de café  
dirigente del Ejido La Cumbre de Huicicila, 
Antonio Cuevas Salazar y con el  presidente 
de la brigada de protección forestal del 
Ejido de Zapotán, Francisco Nery, así 

como con el Ingeniero 
Rodolfo Medina Torres, 
secretario del Consejo 
de administración 
del ejido El Refilión, 
Sandoval Echaure, 
expuso con detalle las 
acciones que serán 
puestas en marcha 
para abatir las plagas,  
en cuyos trabajos, 
dijo- se aplicara un 
exfoliador del genero 
lobería y para efectos 
del café se trabaja con 
un producto que no 

afecta para nada el aromático 
y que ataca directamente al 
puro gusano

.
Explicó que en este momento 

se le está dando seguimiento al 
proyecto mediante la toma de 
muestras en los cultivos, para ver 
en qué situación se encuentran 
ahorita ya que normalmente 
es un gusano muy voraz, por 
lo que es preciso anticiparnos 
antes de que la población se 
encuentre en abundancia, porque 
hay veces que uno llega y a simple vista se 
observa que no hay nada, pero por ahí anda 
la plaga, aseguró.

Dijo que es importante anticiparse para que 
los ejidos estén preparados, ya que estamos 

hablando de un promedio 
de 5 mil hectáreas que 
se encuentran con este 
problema que tiene que 
ser atacado de inmediato 
a través de los sistemas 
aéreos debido a la rapidez 
y superficie de hectáreas 
a tratar.

Agrego en entrevistado 
que el año pasado algunos 
ej idos realizaron los 
trabajos de sanidad vegetal 

de manera terrestre y los plaguicidas fueron 
aplicados mediante motobombas y eso no es 
conveniente por la rapidez con que el gusano 
destruye debilitando las plantas y por eso lo 
ideal es aplicarlo de manera aérea ya sea por 
helicóptero o por avioneta, recalcó Sandoval.



Miércoles 15 de Abril  de 2015

*Por su legado histórico y cultural 

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Compostela

•	 Don	Salvador	Gutiérrez		se	distinguió	por	su	gran	número	de	obras	que	hoy	
son	un	legado	para	las	presentes	y	futuras		generaciones	de	nayaritas,	personaje	que	

durante  sus más de 8 décadas de vida, destacó no solo como escritor y periodista, sino 
también por sus actividades de investigación de lo cual edito varios libros, entre ellos 
“Los	Límites	de	Nayarit	Con	Jalisco”	cuya	obra	ha	servido	como	punto	de	referencia	

para los Gobiernos de ambos estados en un tema muy debatido.

Compostela.- Por Donkey—En el marco del 
6° aniversario luctuoso del escritor, periodista e 
historiador Don Salvador Gutiérrez Contreras, su 
esposa Conchita Aguirre de Gutiérrez, sobrinos, 
amigos y familiares se dieron cita en la Iglesia 
del Señor de la Misericordia  para participar en la 
homilía concelebrada en su honor, en cuyo evento 
los presentes oraron por el eterno descanso de 
su Alma.

De esta manera la tarde-noche del miércoles 
pasado, fue recordado  Don Salvador Gutiérrez 
Contreras quien falleciera el día 8 de abril del año 
2009 en su tierra Compostela en plena Semana 
Santa.

 Don Salvador Gutiérrez  se distinguió por su 
gran número de obras que hoy son un legado 
para las presentes y futuras  generaciones de 
nayaritas, personaje que durante  sus más de 8 
décadas de vida , destacó no solo como escritor 
y periodista, sino también por sus actividades de 
investigación de lo cual edito varios libros, entre 
ellos “Los Límites de Nayarit Con Jalisco” cuya 
obra ha servido como punto de referencia para 
los Gobiernos de ambos estados en un tema 
muy debatido.

 Cabe mencionar que el  extinto Don Salvador 
Gutiérrez Contreras, fue un hombre que supo   
combinar sus actividades como escritor, historiador 
e investigador y como político recibió en el 
transcurso de su vida, diversos reconocimiento por 
Presidentes de México, como Ruiz Cortinez,, Luis 
Echeverría  Álvarez,  José López Portillo, Miguel 
de la Madrid, Carlos Salinas de Gortari y de otros 

personajes priistas, como Roberto Madrazo y Luis 
Donaldo Colosio Murrieta y los homenajes más 
recientes que previo a fallecimiento recibió, son 
los organizados por los Alcaldes, Alicia Monroy,  
Marco Antonio Moreno Venegas y Héctor López 
Santiago en reconocimiento a su obra y por lo 
mucho que dio a Compostela.

 Producto de ese esfuerzo y de su legado 
heredado a los compostelenses, el Gobierno 
que encabezó el extinto Baltazar Cruz Dueñas, 
durante la sesión solemne de Cabildo celebrada 
en la Casa de la Cultura, no solo lo distinguió 
como Hijo Predilecto de Compostela, sino también 
determino que la biblioteca que se ubica en dichas 
instalaciones, desde junio de 1996, lleve el nombre 
de Salvador Gutiérrez Contreras, posteriormente 
en la administración de Marco Antonio Moreno 
Venegas,  su Cabildo aprobó que la calle 7 ubicada 
a la entrada norte de Compostela, lleve su nombre.

El nombre del extinto escritor e historiador, 
Salvador Gutiérrez Contreras también  forma parte 
de los hombres y mujeres que están escritos en el 
monumento de los Hombres y Mujeres Ilustres de 
Compostela, cuya obra fue realizada e inaugurada 
por el Presiente Municipal, Pablo Pimienta Marquez 
, quien con esta obra no solo brinda reconocimiento 
a hombres como Don Salvador, sino también 
enriqueció el acervo cultural de Compostela.

 Hoy a  6 años de su partida, familiares, sobre 
todo a quienes  siempre nos distinguió con su 
amistad y su apoyo solidario, lo seguimos recordando 
no solo en nuestras mentes, sino también en el 
Corazón. Descanse en Paz.

Don Salvador Gutiérrez, ejemplo para las 
presentes y futuras generaciones de nayaritas 
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INVESTIGAN A VISITANTES DEL “CHAPO”

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- La noche-
madrugada de ayer lunes, por 
la calle Cinematrografistas y 
boulevard Tepic Xalisco de la colonia 
15 de Mayo, fueron detenidos 
quienes dicen llamarse Moisés 
Arias Estrella de 24 años de edad 
y Cristián Alexis Díaz Garabito de 
19 años de edad, remitidos a las 
celdas de la Policía Municipal de 
Tepic, y siendo turnados ante el 
Agente del Ministerio Público del 
Fuero Común; para posteriormente 
ser trasladados e internados a 
los separos de la Policía Nayarit, 
división investigación, por el delito de 
robo calificado, quedando asentado 
con número de averiguación TEP/
DET-III/EXP/2645/15.

 
LOS HECHOS
Siendo minutos antes del arresto 

de este par de malandros, reportó 
el módulo de emergencias 066, un 
robo en proceso a mano armada al 
establecimiento Oxxo, ubicado por 
calle Río Suchiate y calle Zitácuaro 

de la colonia Lázaro Cárdenas. 
Sitio al cual acudió una patrulla 
de la Policía Municipal, cuyos 
oficiales se entrevistaron con una 
empleada del establecimiento quien 
denunció que dos sujetos entraron 
a la tienda aventando la puerta, y 
amenazándola con un objeto que 
no pudo observar, obligándola a 
abrir la caja registradora; de donde 
uno de ellos sustrajo dinero en 
efectivo y mercancía de la tienda. 
Dándose a la fuga por rumbo 
desconocido.

Por lo que se implementó la 
búsqueda de los sospechosos, 
localizando a dos sujetos con 
características similares. Mismos 
que fueron identificados por la 
empleada del establecimiento como 
quienes habían cometido el asalto. 
Asegurándoles a los detenidos 
una navaja, un desarmador, 14 
cajetillas de cigarros, una batería 
universal portátil, un cargador 
universal para batería y otros 
electrónicos dos paquetes de 
chocolates y una cantidad de 900 
pesos en monedas de diferentes 
denominaciones.

Por Germán Almanza Aguilar

Fue puesto a disposición de 
ministerio público del fuero común, 
quien dijo llamarse Roberto Barraza 
Cisneros de 60 años de edad, y quién 
fuera detenido por los oficiales de 
la Dirección General de Seguridad 
Pública y Vialidad, por su probable 
responsabilidad en la comisión 
del delito de arma prohibida en su 
modalidad de portación, amenazas, 
allanamiento  de morada y golpes 
simples en agravio de dos personas. 
Quedando asentado en la Averiguación 
Previa TEP/DET-III/EXP-2641/2015.

LOS HECHOS
La tarde-noche de ayer,elementos 

de la policía municipal fueron abordados 
por una persona del sexo masculino 

de 21 años de edad, señalando que 
minutos antes había ingresado Roberto 
Barraza Cisneros a su domicilio, y quien 
este le había dado dos cachetadas a 
su esposa de 16 años de edad. Fue 
entonces que el denunciante le reclamó 
a Roberto Barraza Cisneros, por qué 
había golpeado a su esposa, y sin 
contestarle nada Barraza Cisneros 
salió de ese domicilio. 

Posteriormente Roberto Barraza 
regresó a ese mismo domicilio 
portando un arma de fuego, siendo 
esta un revólver calibre .357 magnum, 
modelo 19-3, color negro, con cacha de 
madera en color café, amenazando al 
denunciante y a su esposa. Por lo que 
al ver en peligro sus vidas optaron por 
cerrar la puerta y la ventana, saliendo 
del domicilio Barraza Cisneros.

Tras lo anterior el 
ofendidoobservó por la 
ventana una patrulla 
que iba pasando por el 
domicilio, a cuyos agentes 
les hizo señales de auxilio. 
Por lo que procedieron 
a  e n t r e v i s t a r l o , 
manifestándoles lo antes 

narrado. Permitiendo el agraviado a 
los oficiales su acceso al domicilio 
para poder cruzar hacia el patio, 
lugar en donde aún se encontraba 
el Roberto Barraza Cisneros; quien 
al percatarse de la presencia de los 
uniformados, arrojó el arma de fuego 
al suelo. Fue en ese momento que 
se procedió al arresto de quien dijo 
llamarseRoberto Barraza Cisneros, así 
como también el aseguramiento del 
arma de fuego, para posteriormente ser 
puesto a disposición de la autoridad 
ministerial por los probables delitos 
que se le señala.

México, DF.- La Comisión 
Nacional de Seguridad (CNS) 

informó que el Órgano Administrativo 
Desconcentrado de Prevención y 

Readaptación Social, 
que es el encargado 
de las prisiones 
federales, detectó 
que la defensa de 
Joaquín “Chapo” 
Guzmán ha utilizado 
d o c u m e n t a c i ó n 
fa ls i f icada para 
ingresar a personas 
vinculadas con el 
ex líder del Cártel 
de Sinaloa a la 
prisión de máxima 

seguridad que se localiza en el 
municipio de Almoloya de Juárez, 
en el estado de México.

A través de un comunicado, 
la CNS señaló que derivado de 
los controles para el ingreso y la 
identificación de las visitas a los 
centros penitenciarios federales, 
así como de los protocolos de 
vigilancia que se mantienen sobre 
las actividades de los internos, 
identificó “el uso de documentación 
oficial que no correspondería con 
la verdadera identidad de los 
visitantes”.

CON ‘FUSCA’ EN MANO SE METIÓ A CASA 
AJENA PARA GOLPEAR A UNA JOVEN CAZAN A PAR DE RATAS 

QUE PEGARON EN UN OXXO

Poco les duró el gusto…

Roberto Barraza Cisneros de 60 años de edad, fue puesto tras 
las rejas por andar de maldito…

El organismo detalló que en 
días pasados Joaquín Guzmán 
Loera sostuvo una audiencia con 
una mujer, quien para su admisión 
se identificó con una credencial 
del Instituto Federal Electoral, y 
quien exhibió también un acta de 

nacimiento”, que serían falsas.
La CNS indicó que debido a 

esta situación presentará ante la 
Procuraduría General de la República 
la denuncia correspondiente para que 
se deslinden las responsabilidades 
a las que haya lugar.
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*Al brindar seguridad en todo el estado.

Ciudadanos merecen campañas 
de propuesta: Javier Mercado

Reconocen vacacionistas buena 
labor de la Fiscalía Nayarita 

Por: Bertha Alvarez 

El diputado por el Partido 
Acción Nacional (PAN), Javier 
Mercado enfatizó que la campaña 
de los candidatos a diputado 
federal por el PAN se enmarcan 
en el respeto para con sus 
adversarios, partidos políticos y 
sobre todo hacia los ciudadanos 
que están cansados de escuchar 
como en campañas se llegan a 
denostarse o darse hasta con la 
cubeta sin fundamento alguno.

Indicó que personalmente 
se suma a la campaña del 
candidato a diputado federal 
por el Segundo Distrito con 
cabecera en Tepic, Alejandro 
Galván, a quien la población 
arropó desde el primer momento 
en las filas panistas.

Declara que el perfil de 
los candidatos panistas 
garantizan una contienda 
sin descalificaciones, pero 
si con propuesta y de altura 
“deben de existir por el bien 
de la ciudadanía campañas de 
propuesta y de respeto porque 

al final independientemente de 
los partidos que representemos 
somos nayaritas”.

En este sentido, el legislador 
panista hizo un exhortó a la 
clase política “ para que nos 
conduzcamos con la civilidad 
que el ciudadano nos exige a que 
hagamos campañas limpias, de 
propuestas y que seguramente 
las mejores propuesta las tendrá 
el PAN”

El diputado dijo que no 
le cabe la menor duda de 
que sus candidatos serán los 
próximos diputados locales, 
quienes hacen una campaña de 
recorridos por sus comunidades, 
colonias y regiones porque 
la gente merece y quiere ser 
escuchada.   

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic- El señor Martín Esparza, 
procedente de la ciudad de 
Tijuana Baja California, dijo 
haber visitado durante quince 

días las playas del municipio 
de San Blas, comentando para 
este medio de información de 
la tranquilidad y seguridad que 
vivió en estas vacaciones de 
Semana Santa y Pascua, al 
observar que múltiples elementos 

de seguridad pública de los tres 
órdenes de gobierno cuidaban 
y vigilaban la integridad física 
de los bañistas.

Indicando esta persona 
que pudo observar  que 

elementos policiacos 
uni formados con 
la leyenda Policía 
Nayarit ,  eran los 
que más atención 
p o n í a n  c u a n d o 
fami l ias  en te ras 
en sus vehículos 
llegaban a los destinos 
turísticos, haciéndoles 
la recomendación 
de que cuidaran a 
sus menores hijos, 
a s i m i s m o  q u e 
tuv ieran cuidado 
con el consumo del 
alcohol, así como de 
respetar los límites 

Por: Bertha Alvarez

El regidor,  Rodol fo 
Pedroza Ramírez, dio a 
conocer que el Partido 
Revolucionario institucional 
(PRI), recibió su castigo al 
ser obligado por el Instituto 
Nacional electoral (INE), 
a bajar un spot porque 
consideró que iba plagado 
de contenidos calumniosos 
en contra del gobernador de 
Sonora, Guillermo Padrés 
y de diputados del PAN”.

El regidor panista no se 
dijo sorprendido ante tal 
acción ya que conoce como 
se las gastan los priistas con 
artimañas y golpes sucios 
que utilizan como estrategias 
para desacreditar a sus 
contendientes.

“Es lo que mejor saben 

hacer pero la gente ya no 
se los cree” sostiene el 
regidor al dar a conocer 
que la Comisión de Quejas 
y Denuncias del Instituto 
Nacional Electoral (INE) 
ordenó la suspensión del 
promocional identificado 
como “Agua”, pautado en 
radio y televisión.

Expresó que en las 
elecciones en Nayarit como 
en todo el país, el PAN 
esta a la expectativa de 
las acciones con que se 
conduzcan sus adversarios 
y no se quedarán con los 
brazos cruzados cuando 
detecten algún tipo de 
anomalías, sobre todo en el 
uso de programas sociales 
tratando de politizar la ayuda 
que la sociedad recibe a 
través de despensas o 
materiales de construcción.  

INE ordena bajar spot en contra 
del PAN: Pedroza Ramírez

de velocidad y señalamientos 
de tránsito.

“Tengo entendido que el Fiscal 
General del Estado, licenciado 
Edgar Veytia, es una persona con 
gran capacidad de mando, es 
por ello que reconozco su labor 
de vigilancia policiaca al contar 
en su corporación con buenos 
elementos todos ellos amables 
y atentos con personas como yo 
que recibimos buen trato durante 
el tiempo que vacacionamos en 
este bonito estado”, expuso el 
paseante tijuanense.

Y abundó al decir, en otros 
estados de la república a diario 
se suscitan diversos hechos de 
sangre como allá en mi tierra, y 
estoy viendo que aquí en Nayarit 

se vive un clima de tranquilidad 
y seguridad, yo creo, que el 
gobernador local ha hecho bien su 
trabajo en el tema de seguridad, 
ya que yo mismo doy testimonio 
de que el estado se encuentra 
en paz y en completa armonía.

Por  ú l t imo agregó  e l 
entrevistado, que va a recomendar 
a sus paisanos a que visiten 
Nayar i t  en sus próximas 
vacaciones, ya que es una entidad 
segura y bien custodiada por los 
agentes adscritos a la Policía 
Nayarit, los cuales trabajan por 
la seguridad de la gente que 
los visita de cualquier parte del 
mundo, ya que escuché decir 
que es el segundo estado más 
seguro de la República Mexicana.
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La libre expresión, parte de la 
normalidad democrática del país: Peña

San Antonio, Tx. Con el objetivo de 
seguir viendo jugadores, la Selección 
Mexicana de Futbol se verá las caras 
el miércoles con su similar de Estados 
Unidos, en un partido amistoso, de 
cara a la Copa Oro y la Copa América 
Chile 2015.

Una edición más de esta gran rivalidad 
se verificará sobre la cancha del estadio 
Alamodome en San Antonio, Texas, 
cuando las manecillas del reloj dicten 
las 19:30 horas.

Ante la imposibilidad de llamar a 
jugadores de Europa al no ser fecha 
FIFA, el técnico Miguel Herrera tuvo 
que echar mano de jugadores de la 
liga local, pero con muchos problemas, 
sobre todo al ataque, ya que ha sufrido 
las bajas de Oribe Peralta, lesionado, 
y de Jurgen Damm, quien presentó un 
cuadro de salmonelosis.

Este duelo será muy importante para 
todos los jugadores, que podrían tener 

su única oportunidad para ganarse un 
lugar para la Copa América Chile 2015.

Destaca el regreso del volante Luis 
Montes, quien no había sido considerado, 
luego de la fractura que sufrió en un 
partido amistoso frente a Ecuador y que 
le costó perderse la Copa del Mundo 
Brasil 2014.

Más allá que será la primera vez que 
juegue junta esta sección, es complicado 
pensar en un mal resultado frente al 
acérrimo rival, con el cual no se ve las 
caras desde abril del año anterior, en 
un partido amistoso.

Por su parte, el conjunto de las “barras 
y las estrellas” sí tomo en cuenta a 
jugadores que militan en el extranjero, 
cuatro de ellos en México, como son 
William Yarbrough (León), Ventura 
Alvarado (América), Greg Garza (Xolos) 
y Joe Corona (Xolos).

Además, DeAndre Yedlin, que defiende 

los colores del Tottenham Hotspur de 
la Liga Premier de Inglaterra y Julian 
Green del Hamburgo, Alemania.

Un dato a resaltar es que Klinsmann 
nunca ha perdido frente a México, 
tanto en su faceta de jugador, como 
la de técnico.

Aun en activo, enfrentó tres veces al 
Tri, con saldo de dos empates en partido 
amistoso, y un triunfo, en octavos de 
final de la Copa del Mundo Francia 98, 
en el que marcó un gol.

Mientras que en el banquillo, lo ha 
hecho en seis ocasiones, la primera 
al frente de Alemania en la Copa 
Confederaciones 2005, con victoria del 
cuadro alemán por 3-2 en el duelo por 
el tercer sitio.

Con Estados Unidos, cinco han sido 
los duelos, dos oficiales en el hexagonal 
final de la Concacaf rumbo a la Copa 
del Mundo Brasil 2014, con empate y 
un triunfo, así como tres amistosos, 
dos igualadas, y un triunfo en el estadio 
Azteca.

México, D.F. En el marco del 
relevo de la dirigencia en el 
Consejo de la Comunicación, 
el presidente Enrique Peña 
Nieto sostuvo que México es 
un país donde la libertad de 
expresión y el acceso a la 
información forman parte de 
su normalidad democrática. 
La libre manifestación de ideas 
–agregó– es una conquista 
de la nación y se refleja en la 
vitalidad de medios impresos y 
electrónicos que participan en 
este ejercicio.

En la residencia oficial de Los 
Pinos, Peña Nieto dijo que en 
México se publican diariamente 
600 periódicos y circulan 650 
revistas, además de que hay 
miles de programas en radio y 
televisión. En paralelo, destacó 
la importancia del crecimiento 
del uso del Internet que entre 
2012 y 2014, según los datos del 
Inegi, pasaron de 41 millones de 
usuarios a 47 millones, en tanto 
que las cuentas de las redes 
sociales Twitter y Facebook se 
incrementaron en 10 millones 
cada una.

“México es un país plural, 
participativo y que goza de 
libertades en diversos ámbitos, 
en la escuela, en el hogar o en 
espacios públicos” donde los 
mexicanos están cada vez más 
conectados y mejor informados. 
En este sentido, el mandatario 
subrayó que la amplia presencia 
de los medios de comunicación 
tradicionales y el desarrollo 
de las nuevas tecnologías de 
la información “fortalecen la 
democracia y el debate”.

Durante la ceremonia, se hizo 
entrega del premio Nacional de 
la Comunicación que otorga 
el organismo empresarial al 
documental ista,  Demetr io 
Bilbatúa por su larga trayectoria 
y quien anunció la donación 
de toda su obra filmográfica. 
Peña Nieto destacó que su 
obra documenta claramente la 
evolución de varias décadas en 
nuestro país, en sus tradiciones 
y crecimiento como nación.

En este marco,  Peña 
Nieto elogió al Consejo de la 
Comunicación –Voz de las 

empresas, como dice su eslogan– 
por la difusión de campañas en 
donde se convoca a la sociedad 
a enfrentar el desafío del nuevo 
siglo. México, dijo, es un país que 
busca mejorar sus capacidades 
y sobre todo en la formación de 
capital humano.

Al recibir el galardón, Bilbatúa 
destacó que llegó a México 
huyendo de la guerra civil donde 
su padre fue fusilado por tener 
ideas liberales. Dijo que junto 
con su hermano Angel y su 
socio Agustín Barrios Gómez 
documentaron las fiestas y 

tradiciones mexicanas, las 
miradas de los mexicanos “que 
se pierden en su infinita soledad” 
y expresó el deseo de que esas 
imágenes le hagan justicia a 
México, un país de contrastes 
que tiene más bondades que 
miserias.

México y Estados Unidos miden 
fuerzas de cara a Copa Oro
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Falsa alarma provoca la movilización de 
varias patrullas en la colonia La Quinta
* Habían reportado el incendio de una casa habitación, con 

menores en el interior
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Llamó la atención la tarde de ayer 
entre los vecinos de la colonia 
la Quinta, asentamiento humano 
que se encuentra al poniente 
de la ciudad, la movilización de 
patrullas que se dio; luego que los 
jenízaros andaban en la busca de 
una vivienda que fuera reportada 
por personas indolentes como 
envuelta en llamas con menores 
de edad en el interior.

Eran en promedio 3 patrullas 
las que peinaron prácticamente 
la colonia en busca de la casa 
incendiada, por lo que al paso 
de una hora, aproximadamente, 
finalmente los policías se dieron 
cuenta que habían sido víctimas de 

una broma de parte de personas 
que al no tener que hacer y ni tener 
conciencia de lo que ocasionan 
con estas llamadas telefónicas 
falsas que hacen a las oficinas 
de la dirección de seguridad; se 
les hace fácil  alterar el orden, 
y lo que es más ocasionar que 
se gaste combustible en atender 
llamadas falsas.

Lo mismo sucede en la Cruz 
Roja, donde vagos l laman 
de manera constante para 
reportar accidentes, donde hay 
muertes provocando que salga 
la ambulancia a atender estas 
falsas llamadas; cuando las 
ambulancias son necesarias en 
la base de la institución para la 
atención de verdaderas llamadas 
donde se haya pérdidas humanas 

que lamentar.
Es necesario que nosotros, 

como padres de familia, tomemos 
cartas en el asunto corrigiendo 
a nuestros hijos haciéndoles ver 
que por la irresponsabilidad de 
estos hacen que el personal de la 
benemérita institución desatienda 
casos que en verdad requieren 
de la presencia de paramédicos 
y personal de apoyo. 

Por lo pronto muestra de la 
irresponsabilidad de nuestros 
hijos es la alarma que ocasionarán 
al denunciar un incendio en una 
casa habitación cuando en verdad 
no había tal, así se las gastan 
nuestros retoños; cuyos padres 
irresponsables en ocasiones les 
festejan sus gracias, ¡qué poca 
ma….nera de ver las cosas!.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
El personal administrativo 
del Cendi Paulo Frayre de 
Santiago, ponen un ultimátum 
a los padres de familia con 
hijos que tengan adeudos en la 
citada institución educativa, en 
el sentido de que el día de hoy 
miércoles, deberán de pagar la 
totalidad de las mensualidades 
que adeuden so pena de no 
dejar que entren a recibir su 
instrucción primaria sus hijos.

Lo anterior fue manifestado a 
la prensa escrita y radiofónica, 
por parte de padres de familia 
de menores que estudian 
en el Paulo Frayre,  el cual 
se supone –dijeron, que- la 
institución fue creada para 
madres solteras.

Y pues mientras que otro de 
los partidos políticos paleros 
como lo es el Verde Ecologista, 
quien dice en sus slogans 
que las cuotas escolares y 
demás no son obligatorias, 
en el Paulo Frayre, es todo lo 

contrario; ya que estos como 
las “toninas” quieren que sea 
el gobierno federal quien 
cubra la nómina del personal 
administrativo y docente, así 
como el mantenimiento de la 
institución, mientras que el pago 
de los padres de familia con 
hijos estudiando en la citada 
institución es para el vencedor.

Así las cosas: quien no pague 
las mensualidades atrasadas, el 
día de hoy en el Paulo Frayre, 
sus hijos no entran a clases; 
así de simple.

Por José María 
Castañeda

Sant iago Ixcu in t la , 
Nayarit.- Los productores 
de frijol del ejido de Ojos 
de Agua, continúan a la 
espera de que se les paguen 
los 1500 pesos del Seguro 
Catastrófico, luego que 
este ha sido uno de los 
ejidos a cuyos productores 
del alimento aún no se les 
cubre este apoyo.

E d u a r d o  A r a m b u l , 
presidente ejidal de Ojos 
de Agua, es uno de los 
productores que debido a las 
lluvias atípicas de los meses 
de enero y febrero fue de los 
mayormente perjudicados 
luego que sus cosechas 
de frijol; se le anegaron 
de agua, y pese a que al 
día siguiente de inmediato 
instaló dos bombas una 
Perkings y una Lester, de 
nada sirvió su esfuerzo y 
gasto económico. Ya que 
de todas formas el frijol 
además de manchársele 

se le nació por lo que 
tuvo pérdida total, y de 
eso al reportero le consta 
por haber rentado unas 
tierras contiguas a la del 
mencionado.

Se ignoran las causas 
por las que aún no se 
les cubre el pago del 
Seguro Catastrófico a 
los productores de Ojos 
de Agua, luego que los 
empleados de SAGARPA 
recibieron en tiempo y forma 
la documentación aún que 
por ahí uno de los empleados 
haya dicho que hicieron 
falta algunas CURPS, cosa 
que es totalmente falsa por 
lo que habrá que estar al 
tanto de lo que el día de 
hoy suceda, ya que no 
puede el gobierno decir 
que ya se cubrió el pago 
del Seguro Catastrófico 
cuando aún hay personas 
del ejido de Ojos de Agua, 
como como dijera el Nolo 
Flores, ‘never and never; 
no hago trato con chinos’. 
Seguiremos informando.

* El ejido de Ojos de Agua está 
pendiente de pago: Eduardo Arambul

Falso que se haya cubierto la 
totalidad del Seguro Catastrófico

“Ultimatum” a padres de familia 
en Santiago en Cendi Fraire
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